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Предназначение
Мария Каптаренко знакома многим мегионцам. Одни знают, 
как опытного врача по общей гигиене, длительное время 

работавшего в ЛДЦ "Здоровье", другие - как сестру милосердия, 
приходящую на помощь людям в самые трудные моменты жизни, 

третьи - как доброго, понимающего человека, замечательную 
маму и бабушку. Медицинский стаж Марии Ильиничны - 60 лет. В 

"копилке" ветерана труда России десятки Почетных грамот и 
наград. Она искренне благодарна за высокую оценку своей 
работы и верит, что человек живёт, чтобы творить добро.

С БЕРЕГОВ ДНЕСТРА НА БЕРЕГ МЕГИ
Врачебную практику в Мегионе Мария 

Ильинична начинала в 1988 году. На то вре
мя у нее за плечами уже был огромный 
опыт: 7 лет работы фельдшером после 
окончания медицинского техникума в Со
роках (городе на живописном берегу Дне
стра) "плюс" 16 лет - врачом после инсти
тута в Кишинёве.

В 1983 году Мария Каптаренко, инфек
ционист одной из столичных клиник Мол
давии, была направлена на курсы повыше
ния квалификации в Киев, куда съезжались 
лучшие специалисты со всего Советского 
Союза. Там-то она и познакомилась с вра
чами, прибывшими из далёкого Севера: 
Альбиной Заграничик и Таисией Татауро- 
вой, которые поведали ей о нехватке эпи
демиологов в развивающемся регионе. А 
через полгода Мария Ильинична получила 
от Татауровой, главврача из Ноябрьска, 
официальное приглашение на работу. Ос
тавив налаженный быт, она вместе с семь
ёй отправилась "покорять северные широ
ты".

- Пять лет я работала в линейной санэ
пидстанции Ноябрьска. Осознала, что сло
ва из известной песни: "Кто, не знаю, на
зывает Север крайним, ты увидишь - он 
бескрайний", - реальность. В дальние по
сёлки трудно было добираться по бездо
рожью, приходилось выезжать на товарном 
поезде, - вспоминает Мария Ильинична.

В 1988 году в жизни Каптаренко случил
ся новый поворот - Альбина Заграничик 
приглашает коллегу в Мегион. Здесь Мария 
Ильинична три года трудилась в городской 
санэпидстанции. А после создания лечеб
но-диагностического центра "Здоровье", 
который возглавила Альбина Васильевна, 
она была назначена врачом по гигиене ЛДЦ.

- Моя работа, в большей части, была 
направлена на профилактику профзаболе
ваний нефтяников. Врачебная деятель
ность не ограничивалась "стенами кабине
та". В составе комплексной бригады вра
чей я выезжала на месторождения. Мы 
проводили профосмотры на местах, чтобы 
не отрывать работников от производствен
ного процесса, - говорит Мария Ильинич
на. - В "Мегионнефтегазе" всегда уделяли 
большое внимание здоровью людей.

ОБ ЭПИДЕМИЯХ И ИММУНИТЕТЕ
За свою 60-летнюю медицинскую прак

тику Мария Каптаренко не единожды всту
пала в борьбу с эпидемиями.

- В начале 60-х, когда я работала в сель
ском фельдшерско-акушерском пункте в 
Молдавии, была эпидемия дифтерии. У 
меня под патронажем находилось 380 де
ток возрастом до 3 лет. Работать приходи
лось круглые сутки: проводила подворные 
обходы, измеряла температуру, проверя

ла самочувствие... Тогда дифтерийная па
лочка была мало изучена и очень опасна: 
если болезнь запустить, то ребёнок мог по
гибнуть от удушья. Нужно было выявить ка
таральные проявления на начальном этапе 
и своевременно госпитализировать малы
ша, - рассказывает Мария Ильинична. - Вто
рой раз пришлось столкнуться с эпидеми
ей, работая в Ноябрьске. Тогда была вспыш
ка сальмонеллеза и дизентерии.

- Что вы думаете по поводу сегодняш
ней сложной ситуации, связанной с панде
мией? - поинтересовалась я у Каптаренко.

- Это всего лишь очередная эпидемия.

Сейчас врачи выработали схемы оказания 
помощи при заболевании, решается вопрос 
вакцинации. Вирус очень чувствительный, 
нестабильный, и соблюдение элементарных 
правил гигиены - ношение масок и мытьё 
рук, - с большой вероятностью предотвра
тит заражение. За излишнюю беспечность 
и игнорирование этих правил приходится 
платить. Речь не о штрафах, а о здоровье. Я 
не хочу давать каких-либо советов о приме
нении препаратов(достаточно того, что ин
тернет пестрит различными, зачастую со
мнительными рекомендациями). Моя пози
ция такова: если наблюдаете у себя призна

ки болезни, обращайтесь к врачу. Самоле
чением заниматься не надо, и уж тем более, 
впадать в панику. А чтобы противостоять 
инфекции (да и болезням вообще), нужно 
постоянно укреплять иммунитет.

- Как Вы это делаете?
- Прислушиваюсь к своему организму. 

Меньше жиров, больше витаминов в еде 
"плюс" ежедневная зарядка, закаливание 
(контрастный душ), многокилометровая 
ходьба. При прогулках держу спину ровно, 
дышу полной грудью. Сейчас, как и осталь
ные люди, которым за 65, соблюдаю само
изоляцию, но на регулярность физических 
упражнений это не влияет. Стараюсь быть в 
форме.

И это у Марии Ильиничны отлично полу
чается. Она из тех женщин, глядя на кото
рых сложно определить их возраст. Не дашь 
и шестидесяти.

- Мне далеко за семьдесят. Не думаю, 
что стоит держать это в секрете, - говорит 
Каптаренко. - Ведь главное, не сколько жить, 
а как.

МИЛОСЕРДИЕ И СИЛА ДУХА
Общаясь с Марией Каптаренко, поража

ешься не только её обширным познаниям в 
разных сферах, но и удивительной силе 
духа.

- Жизнь научила меня быть сильной. Я 
давно уже вдова. Сама растила двух сыно
вей. Надо было дать им правильное воспи
тание, заменить отца. Это сложно. Но я ста
ралась. Надеюсь, что получилось. По край
ней мере, люди говорят, что сыновья вырос
ли настоящими мужчинами. Я всегда убеж
дала своих ребят в необходимости получе
ния высшего образования, чтобы они могли 
достойно содержать свои семьи. Счастли
ва, что теперь всё так и есть. У каждого из 
них хорошая работа, на которой их ценят как 
высококлассных специалистов. Да и в лич
ной жизни у сыновей всё сложилось. Для 
матери это самое главное.

Рассказывая о Марии Ильиничне нельзя 
не упомянуть и ещё об одной важной сторо
не её деятельности. После выхода на зас
луженный отдых, она стала сестрой мило
сердия. Вместе с другими прихожанками 
храма Святой Преподобномученицы вели
кой княгини Елисаветы оказывает помощь 
тем, кто в ней нуждается: одиноким, преста
релым, инвалидам, детям из приюта, онко
логическим больным.

- Мы организовываем благотворитель
ные акции, дарим подарки больным, прово
дим беседы, - рассказывает Мария Капта
ренко. - В этом году, в связи со сложной эпи
демиологической ситуацией, мы приоста
новили свою деятельность. Но как только 
все стабилизируется, снова продолжим. Я 
счастлива, что у меня есть время на оказа
ние помощи людям, на то, чтобы сделать 
мир добрее.

IIIIIIII---------------------
Жизнь продолжается

В период пандемии многим показалось, что всё вокруг "зависло ", как 
кадр из фильма. К  счастью, это не соответствует действительности. 

"Жизнь продолжается", - уверены работники ЗАГСа. И этой 
информации можно доверять. Ведь именно сюда стекаются все данные 

о самых значимых событиях в личной жизни горожан. Подробнее об 
этом - в нашем разговоре с начальником отдела записи актов 

гражданского состояния администрации Мегиона Еленой Черновой.
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-  Свадьба - одно из самых приятных со
бытий в жизни человека, поскольку связа
но оно с прекрасным чувством - любовью. 
Сколько союзов заключено мегионцами в 
этом году?

- За 11 месяцев 2020 года в Мегионе 
зарегистрирован 261 брак. Это немногим 
меньше по сравнению с аналогичным пе
риодом 2019-го. Полагаю, что некоторый 
"спад" связан с пандемией. Он происхо
дит не потому, что "не до свадьбы сейчас", 
а потому, что нельзя её провести в тех 
"масштабах", к которым горожане привык
ли. Для предотвращения распростране
ния инфекции при заключении брака, в 
помещении может находиться не более 
восьми человек, включая сотрудника ЗАГ - 
Са и фотографа. При этом в обязательном 
порядке все соблюдают масочный режим. 
И если молодожёнам хочется пригласить 
на свадьбу больше друзей и родственни
ков, они принимают решение перенести 
торжество. Вполне возможно, что по окон
чании пандемии произойдёт свадебный 
"бум".

-  Бытует мнение, что в условиях само
изоляции возросло количество семейных 
скандалов и, как следствие, разводов. Это 
так?

- Абсолютно не соответствует действи
тельности. За 11 месяцев текущего года за
регистрировано на 90 разводов меньше, 
чем в 2019-м (200 против 309).

-  Сколько малышей появилось на свет в 
Мегионе в этом году?

- По данным на 1 декабря зарегистри
ровано 456 новорожденных мегионцев. 
Вместе со свидетельством о рождении ре
бёнка мы вручили родителям каждого малы
ша шкатулку с подарком губернатора - муль
тикартой "Расту в Югре", на которую зачис
ляются 20 тысяч рублей.

-  Какие имена выбирают мегионцы для 
своих детей чаще всего? Какое самое "эк
зотическое"?

- Самые редкие имена, которыми го
рожане нарекли новорожденных в этом 
году: Эмели, Лукерья, Демьян, Аврора, 
Марта. А самые популярные: Артем, Алек
сандр, Кирилл, Андрей - среди мальчиков;

София, Алиса, Дарья и Анастасия - среди 
девочек.

-  18 декабря - День работников органов 
ЗАГСа. Как планируете отметить професси
ональный праздник?

- На рабочем месте. Профессиональный 
праздник в этом году пришёлся на пятницу. 
А в этот день мы регистрируем браки. Так как 
мы предоставляем услуги по государствен
ной регистрации актов по предварительной 
записи, то заранее можно сказать, что 18 
декабря в ЗАГС придут семь пар. Это для нас 
наилучший подарок, поскольку каждое бра
косочетание приносит радость не только "ви
новникам" торжества, но и нам самим.

Мы любим свою работу. Она даёт уни
кальную возможность постоянно ощущать 
ритм жизни. К нам обращаются люди, кото
рым необходимо зарегистрировать брак 
или рождение ребёнка, изменить имя или 
получить справку, повторное свидетельство, 
консультацию. Часть этих услуг мегионцы 
могут востребовать, подав заявление через 
единый портал госуслуг или обратившись в 
МФЦ. Но, как показывает практика, боль
шинство людей предпочитает лично прий
ти на приём к сотруднику ЗАГСа. Мы всегда 
рады их видеть.

Материалы полосы подготовила 
Ирина БОЙКО


